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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）離島區區議
會昨日在首次全體會議上討論與離島民政處在今
年新春期間在東涌東海濱長廊合辦「離島民俗元
宵夜 辰龍千燈園遊會」，包括於在2月23日至25

日舉行元宵市集，售賣離島區土產商品；於2月17
日至 25日設置新春元宵及古風主題燈飾拍照點
等，冀能宣傳推廣離島特色，吸引遊客到訪消
費，推動地區經濟發展。

元宵市集售土產 古風燈飾吸遊客

荃
灣
區

元
朗
區

大
埔
區

屯
門
區

西
貢
區

葵
青
區

文匯要聞
20242024年年11月月66日日（（星期六星期六））

2024年1月6日（星期六）

2024年1月6日（星期六）

A6 ◆責任編輯：孫君犖

多區區會齊諗計 活化地區振經濟
設特色「打卡」點辦傳統活動 發展地區旅遊吸人流

香港多區區議會昨

日舉行首次大會。多

區結合當區特色計劃

推出不同特色的活

動，豐富市民生活的

同時，刺激經濟。不

少區都提出設置特色

「打卡」點，或具有

傳統特色的活動，發

展地區旅遊，希望吸

引更多市民入區遊

玩。 ◆香港文匯報

記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 林熹）北區區議會昨日舉
行首次大會，不少區議員關注北區民政事務處將
於今年2月舉辦的「聯和燈墟」節日燈飾活動。有
區議員認為，活動可以帶動人流，振興經濟，亦
建議可在其他地方設立年宵市集，注入有特色的
節日元素，發展墟市文化，活化周邊地區，推動
當區經濟發展。
區議員姚銘表示，相信「聯和燈墟」活動可以

吸引巿民到訪當區。他建議，政府可於元宵節期
間在上水新康街懸掛多種燈籠、燈飾等有特色節
日元素，設立年宵市集等，發展墟市文化，發揮
更多創意以活化周邊地區，同時使周邊商舖受
惠，促進經濟發展。

區議員曾興隆建議政府可以持續舉辦類似活
動，並考慮下一年度繼續舉辦，增加活動頻率，
活化古蹟，持續吸引人流，帶動區內經濟發展。
北區區議會主席賴子堅表示，政府現時對發展

「聯和燈墟」開展了全面的計劃，包括對區內一
些古蹟的遊覽導賞團等相關工作，會盡快運作。
有關另一活動「沙頭角元宵同樂日」，本身是

商人的區議員李冠洪表示，許多習慣在水上生活
的居民和客家人住在沙頭角，因此這裏融合了水
農文化、客家文化，希望可以藉助「沙頭角元宵
同樂日」活動推廣沙頭角本土文化，吸引外來遊
客了解當地的陸上龍舟、魚燈舞傳統特色文化，
振興本土經濟。

「聯和燈墟」振經濟 冀發展墟市文化北
區

香港文匯報訊（記者 藍松山）沙田區區議
會昨日舉行首次大會，由沙田區區議會主席余懷
誠主持。會議提到，沙田民政事務處將於農曆新
年前與關愛隊合作推行「沙田區關愛大行動」，
各關愛小隊可於公共屋邨進行家訪送暖，探訪獨
居長者、長期病患者、殘疾人士、 照顧者、新來
港人士及其他有需要的居民，協助歲晚大掃除，
他期望議員備悉「行動」，提供意見，並且積極
參與關愛隊的行動。
余懷誠表示，沙田民政事務處綜合考慮後，認
為應就沙田區的環境衞生問題收集意見，並向政
府提交所收集的意見摘要，以便找出應對方案。
有區議員指出，市民最關心的依然是4月1日即將
實施的都市固體廢物收費（垃圾徵費），期望政

府加強宣傳，向市民做好解說。
為推廣沙田區的文化特色，為沙田區市民及訪

港旅客提供有趣的地區生活體驗，沙田民政處計
劃聯同香港深圳社團總會於2024年2月24日及25
日晚上，在沙田公園舉行「沙田元宵樂繽紛」。
屆時將有花燈和「打卡」布置、舞蹈表演及傳統
手工藝攤位，介紹慶祝元宵的習俗。沙田區內不
同商場亦計劃於指定推廣期內推出餐飲及消費優
惠，於現場派發優惠券予活動參加者，刺激市民
消費意慾。
有區議員提出，除了大型商場外，民政事務

處可考慮與本地中小型商舖合作，讓本地一些
有特色的商舖也能推出優惠，從而增加他們的
競爭力。

家訪送暖助弱勢 關愛隊助大掃除

辦藝墟夜繽紛 真君天后誕添氣氛

林村夜市吸人流 倡港鐵站設直通巴

香港文匯報訊（記者 藍松山）葵青區區議
會主席鄧顯權昨日在葵青區區議會首次大會上介
紹，葵青區區議會擬舉辦一個具地區特色的活
動，暫定名為「葵青節慶藝墟夜繽紛」，希望藉
着計劃加強真君誕及天后誕的傳統節慶氣氛、弘
揚傳統文化及推動地區經濟發展。他又希望議員
就葵青區長者便利出行，以及更新老化設施方
面，積極收集市民意見。
每年農曆3月初及農曆3月下旬，青衣鄉事團體

均分別有真君誕及天后誕的慶祝活動。青衣更有
「一棚兩誕」的傳統，即同一個戲棚先後用作真
君誕及天后誕神功戲的演出場地。鄧顯權表示，

暫定名為「葵青節慶藝墟夜繽紛」的活動，計劃
內容包括邀請地區團體及學校在兩個節慶期間設
置不同形式的攤檔，售賣傳統及新穎的特色小食
及手工藝品，並利用戲棚作演出場地，上演不同
主題類型的表演節目。如場地許可，亦可考慮安
排場內舞獅巡遊等文化特色節目。
會議中又提到，葵青區地區青年社區建設委員

會建議於青嶼幹線觀景台設置葵青區「打卡」地
標，讓市民和遊客可俯瞰馬灣海峽景致。區議會
建議於觀景台設置「打卡」相框，讓市民能在觀
景台與青馬大橋、汀九橋及馬灣海峽拍照留念，
工程預計於2024年第三季完成。

香港文匯報訊（記者 林熹）大埔區區議會
昨日在首次大會上，討論大埔區將於農曆新年期
間推出在林村許願廣場舉辦的「許願夜市」。有
議員認為有助吸引人流，提振當區經濟，他同時
關注交通配套設施，建議政府為外來遊客設立直
達夜市的巴士，建議可以設立元宵節燈飾，營造
氣氛，吸引遊客前來打卡照相，帶動人流輻射到
附近商戶，提振大埔區經濟。
區議員羅曉楓建議，政府可考慮在例如大埔及

太和港鐵站設置直達巴士，可直達夜巿的特別班
次，便利外區巿民來此遊玩，以及開辦免費穿梭

巴士方便當區居民往返林村等。
至於將於 2月 14日至 3月 14日於大埔藝術中

心舉辦的「藝文青夜市集」活動，區議員胡綽
謙表示，大埔藝術中心位於該區市中心，將這
裏作為選址十分合適，相信能產生較好的經濟
效果。
他提到，附近有許多中產家庭居住，建議政府

在招徠商戶時，可以選擇帶有小朋友元素的產品
的店舖，從而吸引更多人流到附近夜市。同時，
夜市可以與附近大型商場的商戶進行聯乘，互相
支持實施一些優惠計劃。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）元朗區區議會
昨日舉行首次全體會議，討論在區內籌辦推動地
區經濟發展的活動，以及諮詢議員打擊衞生「黑
點」的意見等。
對元朗民政處建議在元朗市中心舉辦「夜繽
紛」嘉年華、大型節慶慶祝活動、與商戶合作推
出「夜繽紛消費券」等，多位區議員認為元朗六
鄉保留舞龍醒獅、天后寶誕巡遊等傳統風俗，並
有屏山文物徑、大夫第等大量歷史建築，亦有濕
地公園、南生圍、下白泥日落等生態美景，建議
將有關景點活動妥善串連，研究推出專線小巴、

巴士循環遊覽古蹟及生態旅遊路線，發揮元朗獨
有特色。
在改善環境衞生方面，多位區議員促請食環

署、房署更積極聯合執法，處理市民違法餵飼野
鴿問題，要求漁護署等部門研究協助居民處理在
民居築巢的野生雀鳥，又建議政府各部門做好溝
通、統籌，為鄉郊等地推出恒常定期清除野草的
時間表，要求路政署、食環署加強合作，提升清
理行車道路、迴旋處上的垃圾和碎石，延長垃圾
站晚間收垃圾的時間，設法避免食肆半夜丟棄垃
圾，加密清理區內吸煙熱點垃圾桶上的煙頭等。

元宵華服比賽 傳承傳統文化

研推古蹟生態遊 覽大夫第南生圍等

香港文匯報訊（記者 藍松山）荃灣區區議
會昨日舉行首次大會，會議中提到，荃灣區區議會
及民政處將聯合主辦元宵節荃灣市集嘉年華，活動
以嘉年華為包裝，運用多種玩樂形式吸引市民進
場，並邀請約100個單位，主要為本區中小企商
戶，設立攤檔售賣乾濕貨、食品及熟食，希望吸引
本區居民及訪客在晚上到場欣賞及「打卡」。
荃灣區區議會主席區家盛在會中表示，為吸引

更多區外人士到訪，建議市集嘉年華同時舉辦華
服設計及演繹比賽。近年，華服時裝成為熱愛中

國傳統文化的青年人間的新興潮流。節日燈飾及
元宵傳統花燈可成為華服比賽的舞台及背景，吸
引荃灣區及區外的參加者及志同道合的朋輩參
加，相信有關安排可令參加者及其他到訪市集嘉
年華的市民加倍感受到中國節日的歡愉及對傳統
文化的認同。
民政處亦將在活動中加入青年參與的元素，將

與區內青年組織商討多形式合作，例如邀請青年
人參與設置市集攤檔，或協助嘉年華活動，讓青
年人體驗營商及參與社區事務。

香港文匯報訊（記者 子京）西貢民政處建
議在將軍澳南海濱公園設置「乖巧寶寶」戶外塑像
等3個「打卡」地標建議，西貢區區議會昨日舉行
首次會議，有不少區議員亦建議「乖巧寶寶」立像
設計可融入香港文化元素，並採用防污材料。
西貢區區議會主席馬瓊芬指，「乖巧寶寶」幽
默可愛搞笑，遇上困難時樂觀向上的精神相信可
引來「打工仔」的共鳴。
區議員莊雅婷認為，「乖巧寶寶」立像設計，
可融入香港文化元素，包括港人口頭禪，不但為
市民日常帶來歡樂，亦促進香港和內地之間的文
化交流，另外未來需要研究如何最大化計劃成

效，以避免旺丁不旺財，包括會否和附近商界合
作，推動經濟增長。
區議員張展鵬關注「乖巧寶寶」以白色為主，

在戶外環境容易變得污糟，建議採用防污材料，
並建議計劃要有持續性，配合春夏秋冬不同的節
日，周邊要有不同的裝飾配合。
馬瓊芬回應表示，白色的「乖巧寶寶」設計有

起伏有不同造型，不會完全白色，仍有空間與相
關工作室探討會否增添西貢元素，模型設計製作
等的價錢絕對是「開心價」，會一如既往小心運
用公帑，又表示知悉區議員提出設計等的建議，
初步希望今年內可在海濱設置立像。

設置「乖巧寶寶」塑像 倡設計融港元素

香港文匯報訊（記者 子京）政府計劃改建
舊灣仔警署為國際調解院總部，灣仔區區議會昨
日舉行首次會議，全體議員通過並全力支持項
目，認同國際調解院總部一旦落戶香港，可為和
平解決國際爭議提供一個新平台，亦有助加強香
港特區作為國家「十四五」規劃和粵港澳大灣區
發展規劃綱要下亞太地區國際法律和解決爭議服
務中心的地位。

灣仔區區議會昨日討論有關改建計劃時，李碧儀、
穆家駿等區議員都關注國際調解院總部落戶灣仔後，
會帶來額外人流和車流，對區內交通造成影響。
律政司政務專員王學玲表示，總部似是「辦公

室」，主要是開會和培訓用途，且灣仔公共交通
方便，前來開會的國際政要、企業代表或人士也
會住在附近酒店，相信不會帶來大量人流和車
流，對區內交通影響輕微。
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通過舊警署改建為國際調解院總部

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）屯門民政處
昨日在屯門區區議會首次全體會議上，建議於今
年4月13日及14日晚上在屯門文娛廣場舉辦「夜
屯園」夜市活動，設置20多個不同售賣攤檔，並
安排音樂表演及擺放藝術品裝置等，冀能設立一
個一站式的飲食、休閒、購物好去處，促進屯門
區夜經濟。
民政處又揀選了屯門藍地水塘的屯門徑彩虹欄
杆、大欖郊野公園的千島湖清景台及屯赤隧道附
近沿海堤壩的浩和街，設置富有地區特色的「打
卡」地標等。多位區議員建議特區政府設法為社
區增加交通和道路配套，讓有關「打卡」位置更

便捷可達，鋪平路面，能找到洗手間，也要保障
郊野行山的遊客安全。
另外，屯門區區議會主席關可臨昨日要求一

眾議員就「交通基建及配套」及「推動原區就
業」兩項指明議題收集民意，向政府提交意見
摘要及建議應對方案，包括屯門道路的規劃發
展和改善、優化屯門公路轉車站、活化或再工
業化屯門工業區、重新規劃屯門西及龍鼓灘
等。多位區議員建議在屯門轉車站增加泊車
位，研究讓龍鼓灘配合深圳前海發展，設法更
好發揮港珠澳大橋及深圳灣大橋便利，發展
「橋頭經濟」等。

三景點設「打卡」地標 建議增交通配套

◀沙田區區議會昨日舉行首次大會，由沙田區區議會主席余懷誠主持。
香港文匯報記者曾興偉 攝

▲政府計劃改建舊灣仔警署為國際調解院總部，灣仔區區議會昨日舉行首次會議，全體議員通
過並全力支持項目。 香港文匯報記者萬霜靈 攝


